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Zusammenfassung

        

          
Gegenstand und Ziel Desoxycorticosteronpivalat (DOCP) ist seit 2016 mit Zycortal® das einzige in Deutschland zugelassene Medikament für die Therapie des primären Hypoadrenokortizismus (Morbus Addison) beim Hund. Der Hersteller empfiehlt als Anfangsdosis 2,2 mg/kg. Sowohl eigene Erfahrungen als auch vereinzelte bisherige Veröffentlichungen lassen vermuten, dass eine deutlich niedrigere Anfangsdosis ausreicht. Gründe für eine Dosisreduktion sind die Verringerung der beträchtlichen Kosten mit Steigerung der Besitzermotivation zur Therapie sowie die Vermeidung einer Überdosierung und damit einhergehender Nebenwirkungen. Ziel unserer retrospektiven Studie war zu zeigen, dass eine Anfangsdosis von 1,5 mg/kg DOCP ausreicht, um einen Hund mit primärem Hypoadrenokortizismus stabil einzustellen.

        

          
Material und Methode Aufnahme in die Studie fanden Hunde mit primärem Hypoadrenokortizismus, die mit einer DOCP-Anfangsdosis von 1,5 mg/kg s. c. therapiert worden waren. Dokumentiert wurden die 1., 2. und letztbekannte DOCP-Dosis sowie die Elektrolytkonzentrationen zum Zeitpunkt der Diagnose, 10–14 Tage nach der ersten DOCP-Injektion, am Tag der 2. und der zuletzt dokumentierten Injektion von DOCP. Ein Hund galt als stabil eingestellt, wenn er ein ungestörtes Allgemeinbefinden hatte, Natrium- und Kaliumkonzentration im Referenzbereich lagen und der behandelnde Tierarzt keine Dosisanpassung empfahl.

        

          
Ergebnisse Alle 13 in die Studie eingeschlossenen Hunde waren nach der 1. bzw. 2. Injektion stabil eingestellt. Ein Hund benötigte als letzte dokumentierte Dosis 1,6 mg/kg DOCP, alle anderen ≤ 1,5 mg/kg (Median: 1,3 mg/kg, Spanne: 0,4–1,6 mg/kg). Elf Hunde erhielten monatlich eine Injektion, 2 Hunde alle 60 Tage. Der Beobachtungszeitraum betrug mindestens 7 Monate (Median: 20 Monate, Spanne: 7–26 Monate).

        

          
Schlussfolgerung und klinische Relevanz Wir konnten zeigen, dass eine Anfangsdosis von 1,5 mg/kg DOCP (Zycortal®) ausreicht, um einen Hund mit primärem Hypoadrenokortizismus stabil einzustellen, aber teilweise Dosisanpassungen vorgenommen werden müssen. Für eine korrekte Einstellung der DOCP-Dosis ist eine regelmäßige Elektrolytkontrolle jeweils 10 Tage nach DOCP-Injektion als auch nach 28–31 Tagen nötig.
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Abstract

        

          
Objective Since 2016 the only approved drug for the treatment of primary hypoadrenocorticism (Addisons disease) in dogs in Germany is desoxycorticosterone pivalate (DOCP), namely Zycortal®. The initial dose recommended by the manufacturer is 2.2 mg/kg. Our own experience and select publications raise the suspicion that a distinctly lower initial dose would be sufficient. Mainly cost reduction motivates for dose reduction and with it comes a higher owner motivation and compliance. It was the objective of our retrospective study to show that an initial dose of 1.5 mg/kg DOCP is sufficient for controlling canine hypoadrenocorticism.

        

          
Material and methods Dogs with primary hypoadrenocorticism were included if the initial starting dose was 1.5 mg/kg DOCP subcutaneously. The first, second and the last known dose of DOCP were documented. Electrolyte concentrations at the time of diagnosis as well as 10–14 days after the first injection, on the day of the second injection as well as at the last known injection were recorded. A dog was considered medically well-regulated when clinically healthy, sodium and potassium concentrations within the reference ranges, and when the responsible veterinarian did not recommended a dose alteration.

        

          
Results All 13 included dogs were clinically healthy after the first or second injection. One dog received 1.6 mg/kg DOCP as last documented dose, all other dogs received ≤ 1.5 mg/kg (median: 1.3, range: 0.4–1.6) DOCP. Eleven dogs were injected once monthly, 2 dogs received injections every 60 days. The dogs were followed at least 7 months (median: 20 months, range: 7–26 months).

        

          
Conclusion and clinical relevance We were able to show that a starting dose of 1.5 mg/kg DOCP (Zycortal®) is sufficient for controlling primary hypoadrenocorticism in dogs. Adjustments of the dose are needed in some dogs. Regular measurement of electrolyte concentrations 10 days after treatment initiation and at the monthly DOCP injection is required for a correct disease management with DOCP.
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